

DISCURSO EDUARDO NAPOLEÓN MALDONADO PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO ALVARO CONTRERAS 2023 25 DE MAYO DE 2023

VOCATIVOS

Esta mañana, quiero que mis primeras palabras sean de AGRADECIMIENTO A DIOS, porque es ÉL y nadie más que ÉL quien nos tiene con vida y nos permitió hoy ver la luz del día.

¿Cuántos le dimos las gracias a Dios por darnos la vida, por darnos salud, por darnos el alimento y el sustento diario... por darnos una familia?

Si alguien lo olvidó, hágalo ahora en su mente y en su corazón, pero no sea ni soberbio ni altivo.

Usted acuéstese CON el Señor y Levántese CON el Señor.

¡Seamos Humildes!

¡No seamos prepotentes!

¡NO olvidemos que hoy podemos tener VIDA y más tarde NO!

¡Amemos a nuestra familia!

¡Abrace a su madre, a su padre, a sus hijos, a sus abuelos, ahora que puede porque los tiene con vida!

¡AMEMOS a nuestras esposas, a nuestros esposos y perdónense, apóyense, luchen JUNTOS HASTA EL FIN!

Y por qué no decir: ¡Amemos a nuestra querida Honduras!

Después de esta breve reflexión, quiero decir que este reconocimiento, el PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO ÁLVARO CONTRERAS lo recibo CON ALEGRÍA porque llega en el TIEMPO DE DIOS Y LOS TIEMPOS DE DIOS SON PERFECTOS.





NO ha llegado cuando nosotros hemos querido, ni cuando el Colegio de Periodistas ha querido, sino cuando Dios así lo quiso.

Álvaro Contreras Membreño murió cuando apenas tenía 43 años de edad, pero sus pocos años de vida fueron suficientes para dejarnos un legado de periodismo INCLAUDICABLE en toda la región centroamericana.

Álvaro Contreras era un hombre humilde, nacido en Cedros, Francisco Morazán, pero con ideales muy arraigados y posiciones férreas que lo obligaron a huir de varios países tras ser asediado por los gobiernos de la época. Pese a ello, NUNCA CLAUDICÓ, NUNCA SE DIO POR VENCIDO, NUNCA DESISTIÓ EN LA DEFENSA DE SUS IDEAS.

Recibir el PREMIO que lleva el nombre de este honorable hondureño y periodista me COMPROMETE A SEGUIR SIENDO, CON MÁS ÍMPETU Y CON MÁS DETERMINACIÓN, UN DEFENSOR DE LA LIBERTAD DE PENSAMIENTO, DE LA LIBERTAD PARA EXPRESAR LAS IDEAS.

¡HONDURAS NECESITA EXPRESARSE Y NADA NI NADIE DEBE COARTAR ESE DERECHO A EXPRESARSE LIBREMENTE HOY Y SIEMPRE!

Le dedico este premio a la profesora MARÍA ARACELIA MALDONADO MACÍAS, ¡MI MADRE, MI VIEJITA, (aunque se enoje que le diga así), ¡MI AMOR ETERNO AQUÍ PRESENTE!

Gracias MAMI por estar aquí, por NUNCA... NUNCA... haberse dado por vencida, por habernos criado con AMOR Y RIGOR, por haber creído en mí y en mis hermanos, Julio Alberto y Carlos René, por habernos dado el pan de cada día y la educación necesaria.

Hoy, a sus 84 años y a pesar de lo duro que es LA VIDA CON ALZHEIMER, está aquí presente.

Mami, quizás más tarde no lo recuerde, pero hoy que puedo le digo: Aquí está su hijo, aquí está el fruto de SU DEDICACIÓN, SU ENTREGA Y SU SACRIFICIO.

Sé que, desde el cielo, mi tía Minga Maldonado y mi padre, Eduardo Napoleón, también celebran conmigo este momento especial. ¡ESTE PREMIO LES PERTENECE!

Se lo dedico a mi esposa MELISSA MARTÍNEZ GALLEGOS, porque NO ES FÁCIL hacer un hogar con un periodista y todos ustedes lo saben.





Se necesita PACIENCIA Y COMPRENSIÓN, se necesita no estar NI ATRÁS NI ENFRENTE, sino al LADO, caminando JUNTOS, progresando JUNTOS, saliendo JUNTOS del abismo en el que hayamos caído.

Hoy le digo a Meli: "Gracias por ser MI COMPAÑERA PERFECTA, MI AYUDA IDÓNEA, MI APOYO INCONDICIONAL. Gracias por estar siempre presente, en las buenas y en las malas. En el éxito y en el fracaso. En la calma y en la tempestad".

Se lo dedico a mis hijos Aracely, Ivania, Luis José, Stephany y a Eduardo José, porque han sido mi motor, mi fuente de inspiración, mi deseo de seguir adelante.

Ustedes son los que me motivan a ser siempre el mejor en cada proyecto que hemos emprendido, en cada invento que se nos viene a la mente, en cada sueño que Dios ha sembrado en nuestro corazón.

A mis nietos Alesandro, Austin, Eduardo André, Luna y Luis Daniel, en quienes me veo reflejado porque son SANGRE DE MI SANGRE.

Y no puedo dejar de mencionar a mis colegas que partieron a la presencia de Dios pero que marcaron mi vida, porque vieron en aquel INQUIETO, ACUCIOSO E IRREVERENTE Eduardo Maldonado, al periodista que hoy es.

Hasta el cielo, desde donde me ven, les digo: gracias, Gustavo Rubí y gracias Francisco Morales Cálix (Paquito Morales), por creer en mí y abrirme las puertas para hacer lo que siempre me HA GUSTADO HACER: PERIODISMO.

Pero no ese periodismo vacío, irresponsable o insulso, sino el PERIODISMO DE VALOR que cambia la vida de las personas, el periodismo humano que es sensible a las necesidades de los demás.

El periodismo que INVESTIGA, DENUNCIA, INFORMA, EDUCA Y ENTRETIENE.

ESE ES EL BUEN PERIODISMO que debe prevalecer y que, lamentablemente, hoy está en PELIGRO DE EXTINCIÓN.

"¡Hay que salvar el BUEN PERIODISMO, porque sobre esa base se construye y consolida LA DEMOCRACIA, LA LIBERTAD Y LA JUSTICIA!"





Este es el periodismo al que le apostamos con mi colega y compañero David Romero Ellner desde Interpretando La Noticia y también con Pablo Gerardo Matamoros desde el CANAL DEL BALANCE, DONDE SU VOZ SI SE ESCUCHA.

Pablito, todos los días honramos tu memoria, haciendo de HCH el canal DEL pueblo, PARA el pueblo y POR el pueblo. Hasta el cielo: ¡UN ABRAZO A MI HERMANO!

Se lo dedico a mis colegas de HCH: a TODOS SIN EXCEPCIÓN que en gran manera han contribuido a que el canal esté donde está hoy.

En HCH SOMOS UN EQUIPO y sin ese grano de arena que cada uno aporta, no seríamos hoy el canal de televisión con MAYOR RAITING en el país, según lo confirman las encuestas.

Tampoco estaríamos en el corazón de la mayoría de los hondureños que nos miran y NOS CORRIGEN en el análisis porque NO SOMOS DUEÑOS DE LA VERDAD. Su servidor no es perfecto, COMETO ERRORES, PERO RECTIFICO.

Quiero agradecerle al honorable Colegio de Periodistas de Honduras, a su presidente Osmán Reyes Pavón y a su junta directiva, así como al Jurado Calificador que decidió, SIN ENVIDIAS Y SIN PLEITESÍAS, que este servidor podía ser merecedor de portar la MÁXIMA PRESEA DEL PERIODISMO NACIONAL: EL PREMIO ALVARO CONTRERAS.

Mi agradecimiento a todos los expresidentes del Colegio de Periodistas, a mis colegas Adán Elvir Flores, René Zepeda, Luis Edgardo Vallejo, Elán Reyes Pineda, Juan Ramón Mairena, Eduin Romero y Dagoberto Rodríguez.

Gracias también a mis colegas ya fallecidos, Gerardo Alfredo Medrano, Andrés Torres y Martin Baide Urmeneta que también dirigieron los destinos de este gremio en épocas muy complicadas para Honduras.

Gracias a todos ustedes por DEFENDER la libertad de pensamiento, la libertad de expresión, la libertad de prensa y el libre acceso a la información pública.







Sin libertad de pensamiento no hay LIBERTAD DE EXPRESIÓN.

Sin libertad de expresión NO HAY DEMOCRACIA.

Sin libertad de prensa NO HAY PAZ SOCIAL.

Sin acceso a la información NO HAY TRANSPARENCIA.

La libertad de expresión ES ABSOLUTA... CLARO QUE ES ABSOLUTA... Y DEBE SER EJERCIDA PLENAMENTE POR TODOS LOS CIUDADANOS.

PERO TAMBIÉN ESTOY CONSCIENTE que ejercer este derecho implica DEBERES Y RESPONSABILIDADES para los ciudadanos.

Soy un abanderado de la LIBERTAD DE EXPRESIÓN y NUNCA... JAMÁS... estaremos de acuerdo con quienes han pretendido LIMITARLA A CONVENIENCIA, DE FORMA ANTOJADIZA, por intereses políticos o económicos.

Usted, HABLE COMO HABLA, DÍGALO, MANIFIÉSTESE, EXPRÉSESE, pero recuerde hacer un buen uso de ese derecho.

Soy un defensor de la libertad de prensa, entendida como la libertad para INVESTIGAR, DENUNCIAR, RECOLECTAR INFORMACIÓN, INFORMAR SIN PRESIONES Y SIN TEMOR A SER VÍCTIMAS DEL ODIO, DE LA VIOLENCIA, DE CAMPAÑAS DE DESPRESTIGIO, DE PERSECUCIÓN PENAL O TRIBUTARIA.

¡SI ALGUIEN HA DEFENDIDO EL PLURALISMO DE LAS IDEAS, LA LIBERTAD DE PRENSA Y LA LIBERTAD DE EXPRESIÓN... ESE ALGUIEN HA SIDO HCH!

A raíz de ello, ¡Qué no se ha dicho en contra de los que ejercemos esta noble profesión del PERIODISMO!

Los PERIODISTAS hemos sido siempre amenazados, calumniados, discriminados, agredidos y por eso a mis compañeros y colegas siempre les digo:

"¡ESTA FUE LA PROFESIÓN QUE ESCOGIMOS, AQUÍ NADIE SE RINDE, AQUÍ NADIE AGACHA LA CABEZA, AQUÍ NADIE SE HACE PARA ATRÁS, ¡AQUÍ NADIE CLAUDICA!"





Y cuando a alguno de mis colegas les invade el temor, les recuerdo aquella frase de Napoleón Bonaparte, porque, aunque NO somos militares, SÍ somos SOLDADOS DEL PENSAMIENTO que batallamos a diario contra la INJUSTICIA, LA CORRUPCIÓN, LA NEGLIGENCIA Y EL DESORDEN.

Napoleón Bonaparte dijo:

¡Si avanzo... SÍGUEME!

¡Si me detengo... EMPÚJAME!

¡Si retrocedo... MÁTAME!"

Dios nos ha dado la sabiduría para entender que había que darle VOZ al principal actor: EL PUEBLO HONDUREÑO.

Entendimos que había que darle VOZ a ese PUEBLO que sufre a diario, que come salteado, que no tiene una medicina para curar sus enfermedades, que no tiene un trabajo digno, que a diario es víctima de la violencia, que está amenazado por la delincuencia, que trabaja sin descanso, pero no recibe un salario justo.

Nosotros en HCH cambiamos esa vieja forma de hacer periodismo, en la que el periodista hablaba y el pueblo sólo escuchaba.

Le abrimos los micrófonos al hondureño para que se expresara y así cumplir con el precepto periodístico de una comunicación en doble vía. HABLA EL PERIODISTA, HABLA EL PUEBLO.

Hoy, quiero alertar sobre la masificación de las REDES SOCIALES, las páginas WEB falsas para MENTIR, DIFAMAR, CALUMNIAR, DESTRUIR HONRAS y LO MÁS PREOCUPANTE para DESINFORMAR.

¡LA DESINFORMACIÓN ESTÁ DESTRUYENDO NUESTRA SOCIEDAD Y POR ESO HAY DIVISIÓN Y ODIO EN NUESTRO PAÍS Y EN LA FAMILIA HONDUREÑA!

¡LA DESINFORMACIÓN NOS ESTÁ CONDUCIENDO A UN ABISMO SIN RETORNO EN EL QUE NOS HUNDIMOS COMO PAÍS!

¡HAY QUE PONER UN ALTO, UN BASTA YA A LA DESINFORMACIÓN!





Con ese fin nace HABLE COMO HABLA hace 22 años, con la misión de devolverle al ciudadano el PODER DE EXPRESARSE, DE EXIGIR, DE CUESTIONAR, DE ALABAR, DE REIR O LLORAR.

Para Pablo, para Juan y para María, para Claudia, para Ariela, para Patty, y para muchos más, hace un par de décadas era IMPOSIBLE acceder a un medio de comunicación.

LE DIMOS VOZ AL PUEBLO Y LE DIJIMOS: HABLE COMO HABLA.

Ya han pasado 22 años desde aquel programa de televisión que hoy se ha convertido en el canal con el MAYOR RAITING DE AUDIENCIA Y UN FENÓMENO PERIODÍSTICO que es objeto de estudio a nivel nacional e internacional. Y ESTO NO LO DECIMOS NOSOTROS, LO DICEN LOS EXPERTOS.

Hoy puedo afirmar que HCH es más que un canal de televisión, SOMOS RADIO, SOMOS MEDIOS DIGITALES Y SOMOS LA VOZ DE LOS QUE NO TIENEN VOZ, QUE VE EN CADA HONDUREÑO A UN ACTOR IMPORTANTE PARA LA TRANSFORMACIÓN, EL PROGRESO Y LA PAZ DE HONDURAS. Por eso no le preguntamos, ni su nombre, ni su religión, ni el partido político al que pertenece.

HCH es parte de la familia, porque estamos en la mayoría de los hogares hondureños, EN LOS NEGOCIOS, EN LOS RESTAURANTES, EN LAS BARBERÍAS, GASOLINERAS, HOTELES, EN LOS SALONES DE BELLEZA, EN LAS PULPERÍAS, EN LOS MERCADOS Y EN LAS OFICINAS GUBERNAMENTALES Y ESTO NO LO DIGO YO, LO AFIRMAN Y LO DEMUESTRAN LOS TELEVIDENTES.

El pueblo nos ha abierto las puertas DE SUS HOGARES porque saben que somos AUTÉNTICOS y que nuestro objetivo es INFORMAR, EDUCAR Y ENTRETENER con responsabilidad.

En este día del Periodista les reiteramos: A quienes AMENAZAN E INSULTAN, a quienes lanzan INJURIAS para denigrar, para desmotivar y para hundir les digo: con NOSOTROS LOS PERIODISTAS se han equivocado porque estamos protegidos con la ARMADURA Y EL PODER Y LA MISERICORDIA DE DIOS y la Constitución de la República.

¡Tenemos a Dios en nuestra vida, Él es nuestra ROCA y sobre esa ROCA estamos fundamentados!





A cada persona que ataca SIN FUNDAMENTO, POR ENVIDIA O CON EL AFÁN DE HACER DAÑO, DEBEMOS DE PERDONARLOS: LOS PERDONAMOS... porque en nuestros corazones no reina el ODIO ni la VENGANZA ni el RENCOR.

Y cuando sentimos que podemos desfallecer, nos inclinamos a Dios con humildad y recordamos su promesa en Segunda Timoteo 1:7

"Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio".

SEÑORA PRESIDENTA, XIOMARA CASTRO,

Usted es testigo del enorme respeto que le tengo, porque conozco sus luchas y sé que es una mujer de principios, con valores muy arraigados y con mucho temor a Dios.

Desde esta tribuna NO PUEDO DECIRLE qué hacer para mantener la VOLUNTAD Y LA CONFIANZA DEL PUEBLO que la llevó al poder, que confió y tiene esperanza en USTED.

Yo, como un periodista más que ama a Honduras, sólo puedo recordarle:

"Escuche a su pueblo y hágalo a través de los medios de comunicación que son los que permiten que el pueblo se pronuncie y manifieste sus necesidades"

Ahí se manifiesta el pueblo hondureño y HABLA COMO HABLA el hondureño.

No permita que sus cercanos colaboradores le dibujen una realidad que NO es la que está viviendo el hondureño de a pie, el que pasa a coyol quebrado, coyol comido.

Su gobierno es joven pero los problemas que agobian a los hondureños son eternos, son los mismos de siempre:

- Hay hambre en el pueblo
- Hay hartazgo en el pueblo
- Hay temor en el pueblo
- Hay desesperanza en el pueblo

Esto nosotros lo denunciamos a diario, no ahora sino de siempre, y por eso no diré más, porque no pretendo hacer de mis palabras UN LÁTIGO O UN PAREDÓN DE FUSILAMIENTO.





SEÑORA PRESIDENTA:

"Escuche a su pueblo, pero no solo a sus militantes porque ellos le dirán que TODO ESTÁ BIEN, tampoco sólo a sus opositores porque ellos le dirán que TODO VA MAL".

¡Escuche al hondureño que NO vive de la política pero que en noviembre de 2021 fue a las urnas con civismo, con esperanza, con el anhelo de una Honduras mejor, próspera y justa! ¡AÚN HAY TIEMPO!

No me puedo retirar sin hacer un llamado a los DIFERENTES ACTORES DE LA SOCIEDAD para que fortalezcamos la libertad de expresión y la libertad de prensa.

AMBAS LIBERTADES ESTÁN AMENAZADAS EN HONDURAS Y EN EL MUNDO.

- Necesitamos un Mecanismo de Protección de Periodistas, Comunicadores y Defensores de Derechos Humanos CONFIABLE, que cumpla su función de salvaguardar la vida y la integridad de estos grupos sin distingos, sin revanchismos, sin discriminación.
 - AQUÍ LA VIDA DE UN PERIODISTA SE PUEDE APAGAR CON 2,500 LEMPIRAS y no queremos MÁS MARTIRES, queremos hombres y mujeres que EN VIDA defiendan a la patria con HIDALGUÍA, CON CORAJE y CON VALOR.
- Necesitamos que se DESPENALICE el ejercicio de la libertad de prensa, porque estas leyes son la principal herramienta para la CENSURA, LA AUTOCENSURA Y LA PERSECUCIÓN.
- Necesitamos que en los JUZGADOS se dé respuestas, sin más atrasos, a más de un centenar de crímenes COMETIDOS EN LOS ULTIMOS AÑOS contra periodistas y comunicadores y que hoy siguen cobijados bajo el manto de la impunidad.
- Necesitamos que CESEN las campañas de ODIO y TERROR a través de PÁGINAS Y PERFILES FALSOS, creados con el fin de DESTRUIR LA HONRA, LA IMAGEN Y EL NOMBRE de todo aquel buen hondureño que SE ATREVE A PENSAR DISTINTO.
- Necesitamos que NO se limite el acceso a la información pública, porque es nuestra misión informar con objetividad y con balance.





- Necesitamos que cada periodista SE AUTORREGULE en el ejercicio de su derecho a expresarse y a comunicar desde los medios de comunicación.
- Ocupamos SALARIOS JUSTOS y DIGNOS para TODOS LOS EMPLEADOS, porque así lo demandan las condiciones de vida que hoy prevalecen en el país y en el mundo.

Para finalizar, quiero dirigirme a todos mis colegas en este día del Periodista.

- Aquí en Honduras hay EXCELENTES PERIODISTAS que también pueden recibir premios como este.
- No dejen de soñar
- No se acostumbren a lo tradicional y a la rutina.
- No claudiquen, esta es una de las mejores carreras.
- Hay que reinventarse, eso lo exigen los nuevos tiempos.

¡El buen periodismo NO es para los mediocres y tampoco lo es para los haraganes ni para los insensibles!

RECUERDEN:

"Una meta, un objetivo, una aspiración, NO se alcanza durmiendo, hay que estar despiertos".

Mis colegas en HCH saben que, si al terminar el día NO hemos hecho ALGO POR ALGUIEN, entonces hemos fracasado.

- El periodismo es servicio
- El periodismo es solidaridad
- El periodismo es un apostolado
- El periodismo es amor por Honduras

HCH tiene abiertas las puertas para el talento, para el profesional, pero, sobre todo, para el que ama a Dios y lo demuestra usando esta noble carrera para servir, para ser más humanos.





HCH está en el lugar que está porque el pueblo nos tiene confianza y por la confianza que también nos dan NUESTROS PATROCINADORES que nos ven como un aliado importante para sus negocios.

Pueblo hondureño:

Desde HCH seguiremos defendiendo el derecho de cada hondureño para que HABLE COMO HABLA.

Seguiremos defendiendo el derecho a que su voz se escuche fuerte, clara y sin titubeos, ante quienes están en la obligación de escucharles.

¡Esta misión es difícil, pero la cumpliremos siempre de la mano de Dios!

Concluyo citando las palabras que se acreditan al filósofo y escritor francés Voltaire, del siglo 17:

"NO ESTOY DE ACUERDO CON LO QUE DICES, PERO DEFENDERÉ CON MI VIDA TU DERECHO A EXPRESARLO".

Hoy le digo a todo el pueblo hondureño y a ustedes aquí presentes:

"HONDURAS VA A CAMBIAR CUANDO NOS ALEJEMOS DEL ODIO, DEL RENCOR Y DE LA ENVIDIA, de todo aquello que nos divide.

"HONDURAS VA A CAMBIAR CUANDO EL QUE TIENE MÁS AYUDE AL QUE TIENE MENOS. ES NECESARIO QUE NO HAYA UNA LÍNEA TAN DISTANTE ENTRE EL RICO Y EL POBRE, AMBOS NOS NECESITAMOS.

"Enfoquémonos en EL HOY Y EL MAÑANA y unidos luchemos por una Honduras mejor".

Muchas gracias y feliz día del periodista a todos mis colegas.

